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EDITO 
à la chasse sur de 
magnifiques terri-
toires en Drôme 
mais aussi en Ar-
dèche et une pre-
mière dans le Jura. 
Nous avons fait de 
magnifiques ren-
contres lors de ces 
sorties mais aussi 
auprès de simples 
visiteurs lors de 
salons, congrès, 
fêtes de la chasse 
et du chien, ras-
semblements, etc.. 
Nous avons choisi 
cette année de 
mettre à l'honneur 
plusieurs jeunes 
chasseresses, voir 
futures chasse-
resses. Leur moti-
vation, leur passion 
nous donne envie de 
croire en l'avenir 

mais pour que cet 
avenir devienne ré-
alité nous devons 
encore promouvoir, 
défendre et expli-
quer notre passion. 

En adhérant, vous 
nous permettrez de 
contribuer à la dé-
fense de la chasse 
et de mener à bien 
nos nombreux pro-
jets. 

Nous vous en 
remercions 
sincèrement. 

 

 

Après le succès de 
notre première édi-
tion de la brochure 
annuelle des 
Arte’Miss nous 
nous devions d'en 
éditer une à nou-
veau. Toujours dans 
l'objectif de ras-
sembler les 
femmes passion-
nées de la chasse, 
de toutes les 
chasses, nous es-
sayons d'être pré-
sentes dans les ma-
nifestations agri-
coles ,rurales, cy-
négétiques  et 
autres afin de nous 
faire connaître. 
Nous participons, 
bien sûr comme les 
autres années, 
grâce à de nom-
breuses invitations, 

Françoise de LILLO 

Présidente des 

Arte’Miss de la Drôme 

Les Arte’Miss remercient tous les annonceurs et sponsors qui 

ont permis la réalisation de cette brochure. 

VIDEO DE PRESENTATION 

 

Recherche : youtube Arte’Miss de la Drôme 
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C’est d’abord une divinité Italique de la nature sauvage, as-
similée par les Romains à l’ARTEMIS grecque, fille du dieu Jupi-
ter et de Latone, sœur jumelle d’Apollon. 

On la représente accompagnée d’un cerf, et armée d’un arc. 
C’est, suivant la mythologie, une vierge farouche, et chasseresse 
inlassable. C’est l’amante des bois et des montagnes. La biche et 
le sanglier lui étaient particulièrement consacrés. De nombreux 
temples ont été construits en son honneur, dont celui très connu 
d’Ephèse. Diane a inspiré beaucoup de peintres et sculpteurs. Elle 
est devenue la « patronne » des chasseurs. 
LES DIANES 
Plusieurs groupements ou sociétés de chasse, ont choisi de se 
nommer « Diane » 
LES CHASSERESSES  
Le féminin de chasseur est chasseuse. Mais les femmes qui prati-
quent ce sport sont souvent appelées Dianes ou Chasseresses. N’est-ce pas plus poétique ? 
Les femmes ont un rôle à jouer dans ce magnifique loisir. 
Elles ont en général un sens très fin de l’observation. Persévérantes et disciplinées, elles sont 
aussi des organisatrices. La chasse a besoin de ces qualités. Les dames ont l’habitude de l’édu-
cation des enfants, elles peuvent transmettre l’amour de la chasse aux jeunes, alors que la po-
pulation des chasseurs est vieillissante. 
Les messieurs devraient insister pour que les femmes viennent les rejoindre dans les A.C.C.A, 
ou autres groupements de chasse. Souvent les bénévoles s’essoufflent et du sang neuf fait du 
bien dans les sociétés.  
Le grand-père, le père ont été des exemples pour les enfants de la famille. Mais la grand-mère, 
la mère, la tante…peuvent épauler les hommes dans ce rôle. Le civisme, le respect des règles, la 
sécurité sont très importants dans l’éducation, les dames peuvent influer, voire influencer les 
jeunes pour qu’ils deviennent de bons chasseurs. Pourquoi ne pas rêver d’une chasse en famille 
pour appréhender la nature. La tradition serait là transmise par les deux parents.  
Les filles peuvent apporter un souffle nouveau, un autre regard sur la chasse. Peut-être avec 
des yeux plus tendres, mais vifs et déterminés. 
Les dianes que nous connaissons défendent la chasse avec passion. Car « pour celui qui aime la 
vie et la nature, il est des plaisirs et des émotions que seule la chasse procure. » 
Alors bon vent à nos dianes chasseresses, pour qu’elles portent haut les couleurs de LA 
CHASSE dans la Drôme et ailleurs…                  

                                                                                                     Jeannine PINEDE. 

DIANE ou ARTEMIS, mais qui est-ce donc ? 
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« Aussi longue 

et belle vie 

aux 

Arte’Miss ! ».  

Rencontre avec Rémi GANDY 
J’ai 67 ans et j’ai 
toujours baigné dans 
le monde de la 
chasse. A partir de 
mes 8 ans j’ai été 
élevé dans la plaine 
du Forez, qui était à 
l’époque une terre 
fabuleuse de nature, 
de pêche et de 
chasse. 

De grandes proprié-
tés privées apparte-
naient alors au 
monde de la noblesse 
rurale et de la 
grande bourgeoisie 
industrielle, stépha-
noise ou lyonnaise. Il 
était commun d’y voir 
quelques femmes de 
tous âges chasser 
tant le petit que le 
grand gibier. 

Par contre à l’époque, 
sur les chasses com-
munales au caractère 
populaire affirmé, 
aucune femme ne 
pratiquait. La seule 

fille connue sur le 
canton de Feurs à 
porter un fusil, était 
un profil particulier. 
Fille unique d’un 
garde-chasse pro-
fessionnel, elle aidait 
son père dans ses 
travaux. Aussi, dès 
16 ans elle détenait 
un permis de chas-
ser. Nous nous con-
naissions bien et, si 
elle était une chasse-
resse redoutable-
ment efficace, il 
était clair qu’elle 
chassait par obliga-
tion filiale et non par 
passion. Quoi qu’il en 
soit sa présence dans 
les cercles cynégé-
tiques était une cu-
riosité… 

De nos jours les 
choses ont bien 
changé. L’effacement 
de la ligne de par-
tage entre activités 
d’homme et activités 
de femme a touché 

toutes les profes-
sions et tous les loi-
sirs . Et la chasse, 
particulièrement 
dans sa pratique po-
pulaire, a été tou-
chée par cette évolu-
tion. Et c’est heu-
reux ! 

 C’est heureux car en 
restant sur le plan 
strictement comp-
table, cette évolution 
permet d’envisager 
une assiette de can-
didats au permis de 
chasser, plus large 
qu’il y a quelques an-
nées.  Or tout loisir, 
pour sa pérennité 
doit se poser la ques-
tion de son recrute-
ment et la travailler. 
La féminisation de la 
chasse est actuelle-
ment la principale 
piste d’espoir pour au 
moins stabiliser le 
nombre de nos prati-
quants. 

A R T E ' M I S S  D E  L A  D R Ô M E  

Inauguration du cinématir à la Fédération des 
Chasseurs de la Drôme avec  
Madame Elodie Degiovanni  

Préfète  de la Drôme 
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C’est heureux aussi pour 
l’image de la chasse popu-
laire auprès du grand pu-
blic. Le discours anti-
chasse est en partie basé 
sur une accusation de ma-
chisme qui régnerait dans 
nos ACCA. C’est large-
ment faux, mais cette ac-
cusation passe bien au-
près de gens qui ne con-
naissent pas notre pas-
sion. Evidemment cette 
assertion négative tombe 
d’elle-même du moment 
où un nombre significatif 
de chasseurs sont… des 
chasseresses !  

C’est pourquoi je dis sou-
vent, en parodiant le 
poète, que la femme est 
l’avenir de la chasse. Ce 
n’est jamais dans ma 

bouche une formule de 
circonstance, un peu 
creuse à lancer quant je 
me trouve à l’un de vos 
rassemblements. Bien au 
contraire elle exprime 
ma conviction profonde 
que c’est une vérité pre-
mière : 

 La féminisation de nos 
ACCA et chasses pri-
vées, est aujourd’hui, 
le plus puissant vecteur 
d’espoir pour la recon-
naissance juste et 
apaisée de notre loisir 
et donc de son avenir. 

 Et particulièrement en 
Drôme terre d’un anti-
chasse injuste mais 
puissant. 

 Ceci explique que, bien au-
delà de la sympathie que 
j’éprouve pour vôtre associa-
tion et ses membres, toute 
la FDC 26, porte un regard 
attentif à vos actions et 
n’hésite jamais ni à vous ai-
der, ni à vous solliciter. 

 Car vous êtes bien un atout 
maitre, dans le jeu fédéral, 
pour la défense de la 
chasse ! 

Aussi longue et belle 
vie aux Arte’Miss ! 

Rémi Gandy 

President de la FDC 26 



Si jeunesse savait et si vieillesse pouvait... 

« La chasse, les chiens, la nature 

c’est leur passion commune » 

Proposer une synergie dans les échanges et  
savoirs intergénérationnels est l’un des buts de notre association. Plusieurs générations se 
côtoient dans nos parties de chasse et l’expérience des anciens mis au service des jeunes est 
toujours bénéfique. Nous avons rencontré plusieurs jeunes filles, elles s’appellent Méïssa, 
Laura, Océane, Léonie., Lilas... elles prennent déjà plaisir à accompagner, chasser ou traquer 
avec leurs pères, mères voir grands-pères ou grands-mères. 
Voici quelques témoignages de ces jeunes qui sont sans aucun doute l’avenir de la chasse.  

Méïssa D : En attendant 
mon permis de chasse. 
« -J’ai commencé à suivre la chasse 
quand j’étais petite, à mes 6 ans. J’ac-
compagne tous les samedis mon père, 
mon frère et mon papi. J’ai commencé la 
chasse avec mon papa en allant au parc 
à sanglier puis à la montagne à Eygluy-
Escoulin ou nous avons notre maison de 
chasse. Nous chassons le sanglier, le 
cerf, la biche, le faon, le chevreuil. 
J’aime passer du temps avec les chas-
seurs le vendredi soir avant de chasser 
le lendemain. Les matins, j’aime bien 
« faire les pieds » avec mon chien. 
J’adore surtout traquer avec mes 
chiens et je suis très fière quand on 
prélève un sanglier devant eux.  Il faut 
savoir aussi que je n’aime pas être au 
poste mais traquer car depuis toute pe-
tite mon père m’a appris à le suivre dans 
la montagne et à lâcher, donc mainte-
nant je ne fais que de la traque avec 
mes chiens. » 

Ananda J : La chasse 
pour le chien et les 
copains. 
Salut ! J'ai 18 ans et je 
chasse depuis toute petite 
à l’ACCA de La Chapelle-en-
Vercors, accompagnée de 
mon papa et parfois de ma 
maman pour faire le pied. La 
chasse aux cervidés et les 
frissons que l'on ressent 
lors des menées grâce à nos 
amis les chiens, ont fait de 
la chasse, ma passion. J'ai 
suivi mon papa depuis mes 
10 ans et traquer quelques 
fois avec nos chiens jusqu'à 

l'âge du permis de chasse qui m’a donné l’occasion de 
me débrouiller toute seule. Petite, je n'attendais 
qu'une chose, le week-end afin de pouvoir aller à la 
chasse et, m'interdire d'y aller est devenu une véri-
table punition de mes parents lorsque je n'étais pas 
sage. J'ai maintenant mon permis depuis 2022. Je 
l'ai également passé au Québec puisque mes parents 
habitent maintenant là-bas. J’ai passé la saison 
2022/2023 au poste car je n'avais plus mon papa ni 
mes chiens pour aller traquer. Ça m'a fait vraiment 
bizarre car j'ai toujours été habituée à traquer. 
C'est pour cela que j'ai pris un petit fox-terrier qui a 
maintenant un an afin de pouvoir l'emmener avec moi 
lors de la future saison. La saison 2022 m'a permis 
d'aller à la chasse à plein d'endroits et c'était super 
alors j'aimerais tellement 
pouvoir faire venir plus de 
filles à la chasse pour leur 
faire découvrir tout ça. 
J'aime la chasse pour son 
adrénaline, la complicité 
entre tous les chasseurs et 
chasseresses, pour avoir 
l'occasion d'observer les 
animaux mais avant tout pour 
voir le travail extraordinaire 
des chiens.  
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Lilas T : 2ème permis de chas-
ser 
« - Depuis toute petite, j’accompagne mes pa-

rents à la chasse. Ils m’ont fait découvrir leur 

passion qui est maintenant la mienne aussi sur-

tout la passion des chiens. Je vais souvent 

avec ma maman au parc d entraînement. J’ai 

passé mon permis de chasse en 2021 ça fait 

donc 2 ans que j’ai mon permis, j’ai aussi fait la 

chasse accompagnée l’année d’avant. Ce que 

j’aime à la chasse c’est de voir et d’entendre 

les chiens travailler, de 

pouvoir partager notre 

passion ensemble.  

Je chasse sur Aurel ac-

compagne aussi mes pa-

rents à Crupies en  Ar-

dèche, dans le Gard, en 

Côte d'or ( un très bon 

souvenir en Côte d or : Mon 

premier sanglier, 92kg en 

chasse accompagnée), les 

hauts Corbières… »  

Océane A :  

1er permis de 
chasser 

«  - Je vais à la 

chasse depuis envi-

ron mes 9/10 

ans  avec mon père 

et c'est devenu pe-

tit à petit une pas-

sion. J'ai fait la 

chasse accompa-

gnée l'année der-

nière pour mes 15 

ans et j'ai mainte-

nant le permis de-

puis cette année. Ce que j'aime à la chasse 

c'est être dehors, traquer et être en perma-

nence avec mes chiens pour les voir travailler. 

Je chasse à Ste croix le grand gibier 

(sangliers, cervidés, chevreuils) mais aussi le 

lièvre et quelques fois la plume (grives, bé-

casses). » 

Léonie V :  Bientôt la chasse 
accompagnée ! 
«  - J’accompagne mon père et mon 
frère à la chasse à Saint Genis, com-
mune de Rochefort-Samson  depuis un 
an et demi. J’ai bientôt 14 ans et at-
tend impatiemment la chasse accompa-
gnée.. Nous chassons le plus régulière-
ment le sanglier, le chevreuil mais je 
les suis aussi par-
fois à la chasse 
aux lièvres. Ce que 
j’aime à la chasse, 
c’est le contact 
avec la nature et 
nos chiens, les en-
tendre mener dans 
la montagne., voir 
du gibier et dé-
couvrir la chasse  
avec une super 
équipe . » 

Laura C : 2ème permis de chasse 
 
« -Je m'appelle Laura. Je suis chasse-
resse accompagnatrice depuis 5 ans sur 
les plateaux du Vercors, j'ai passé mon 
permis de chasse il y a maintenant 2 
ans. C'est une passion que ma grand-
maman et mon meilleur ami m'ont trans-
mise. Je ne pourrai jamais assez les re-
mercier pour ce qu'ils m'ont appris et 

montré : La 
nature, les 
animaux, 
l'adrénaline, 
etc.. L'en-
tente avec 
les autres 
chasseurs, 
les moments 
de rigolade 
et de par-
tage, c'est 
aussi ce qui 
me plaît. » 



Promouvoir la chasse   
Nous avons présenté notre stand à la fête du bleu 

à Sainte-Eulalie en Royans avec la FDC 26 et les autres associa-
tions cynégétiques. 

Notre activité "le Biathlon Agricole", (parcours d'obstacles + 

tirs au laser sur cibles)  à la fête des Jeunes Agriculteurs 
de la Drôme à Grignan . 



Finale régionale des concours de meute dans la voie du 
sanglier organisé par l’ AFACC Drôme Ardèche à Grignan 

Sortie au salon Sud tradition dans le Gard sur la com-
mune de Marguerittes.  

Fête du chien et 
de la chasse à Cruas 

organisée par l’AFACC 
07/26 

« Voir, partager, 

expliquer, c’est aussi 

défendre notre 

passion » 



Journées de chasse 

Saison 2022/2023 

Invitations mensuelles à la chasse à Poet-
Laval dans le  

Domaine de Serre-Gros  
Chez notre partenaire depuis le début de 

l’association, Bernard Boulon Gaillard. 

 ACCA de Beauchastel 



Un grand merci à tous les organisateurs pour ces 
invitations aux journées de chasse dans de 

magnifiques territoires avec de beaux accueils très 
chaleureux. 

 ACCA de Romeyer 
 

Invitation à Grignan pour une battue pour toutes les chasseresses de la Drôme et 
d’autres départements  

Invitation chez Jean-Noël Bietrix pour 
une partie de chasse à Vassieux en 

Vercors 



P A

 
 ACCA de Aouste-sur-Sye et Mirabel-et-Blacons 

Journées de chasse 

Saison 2022/2023 
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Les Arte'Miss de la Drôme ont répondu présentes à l'invitation aux 1ères 
battues de chasse interdépartementale de Camille Jourdan présidente de 

l’association des chasseresses du Jura (créer début 2022). 

Des chasseresses de divers départements de France étaient aussi au rendez-
vous (39, 71, 13, 83, 26, 38, 67, 07, 67, 84) 

Les chasseresses Jurassiennes nous ont accueilli dans ce magnifique territoire 

de chasse de Jean-Marie Lovisa président d'ACCA du Rallye de la Dévia sur la 

commune de Saint Pierre et de ses chasseurs. 



A R T E ' M I S S  D E  L A  D R Ô M E  

Invitation à la Coucourde, à 
Saulce et Condillac pour les 
prélèvements de sangliers 

récupérés et acheminés par 
la FDC 26. Ils étaient prépa-
rés par Le centre de forma-
tion multi-pro de Livron et 

ils ont été servis aux restos 
du cœur. 

CONDILLAC 

Battue à Viviers 

Battue dans le Jura  
Battue avec l’ACAD à la FDC  26 
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ENFIN NOUS Y SOMMES ARRIVEES !!! 
 

Cinq participations aux Rencontres Saint Hubert 
depuis 2017 et cinq sélections aux finales !!! 

Avec ma chienne JAVA, Setter Anglais nous dé-
crochons cette année le titre de  

Championnes de France 2022 
Le Championnat du Monde approche… 

Nous recherchons des partenaires afin de nous 
aider à financer notre participation à ce Cham-
pionnat du Monde qui se déroulera en Octobre 

2023 en Slovaquie. 
Nous comptons sur votre aide, sans laquelle 

nous ne pourrons pas y participer. 

http://www.leetchi.com/c/championnat-du-

monde-saint-hubert  

Aurore Bédèche : Championne 
de France 

Le SIA est ouvert 
aux détenteurs d'armes parti-
culiers majeurs suivants : 

- Personne ayant un permis de 
chasser 

- Personne qui souhaite conser-
ver une arme héritée ou trou-
vée, et qui n'a aucun titre de 
détention (ni permis de chas-
ser, ni carte de collectionneur, 
ni licence sportive des fédéra-
tions de tir, de ball-trap ou de 
ski (biathlon) 

Pour créer votre compte, vous 
devez avoir une adresse mail. 

Préparez 
les justificatifs suivants, scan-
nés ou photographiés : 

• Pièce d'identité (carte 
d'identité, passeport ou 
titre de séjour en France) 

• Justificatif de domicile 
• Permis de chasser si vous 

êtes chasseur. Préparez 
également votre numé-
ro SIA: SIA : Système 
d'information sur les 
armes si votre armurier a 
eu l'occasion de vous en 
créer un. 
Une fois le compte créé : 

• un numéro d'identi-
fiant vous est attribué. 
Pour vous connecter à 
votre compte, vous de-
vrez saisir ce numéro et 
le mot de passe que vous 
avez choisi. 

 
Un numéro SIA vous est af-
fecté. Ce numéro vous suivra 
tout au long de votre vie de 
détenteur d'armes. Il doit 
être présenté à votre armu-
rier avant chaque interven-
tion de sa part sur votre 
arme. 

La création d'un compte 
SIA avant le 31 décembre 
2023 est obligatoire pour 

les détenteurs d’armes titu-
laires d’un permis de chasser. 
À partir de l'ouverture de 
votre compte SIA, vous avez 6 
mois pour compléter les infor-
mations relatives aux armes 
qui sont dans votre râtelier nu-
mérique provisoire.  

Système d'information sur les armes (SIA)  



3132 Chemin des sétérées 

26402 CREST 

Téléphone : 06 42 70 96 27 

Courriel : artemiss@gmail.com 

Facebook : Les Arte’miss de la Drôme 

Prix de l’adhésion annuelle : 15  euros 

 Notre but est de promouvoir la chasse au 
féminin sous tous ses aspects, de permettre 
de mener à bien nos projets, de contribuer à 

une  
dynamique cynégétique et à la défense de 

notre passion. 
- Proposer une synergie dans les échanges et  
savoirs intergénérationnels ainsi que des invi-
tations sur nos territoires de chasse. 
 - Participer à des manifestations autour de 
la chasse, la nature, l'agriculture, le pastoral 
et les autres utilisateurs des espaces natu-
rels. 
 - Contribuer à un environnement propre au 
respect de la faune et la flore. 
 - Promouvoir la chasse au féminin en famille 
dans un esprit d'amitié et de convivialité.  
Si cette association vous intéresse et que 
vous partagez les mêmes valeurs de la 
chasse, n’hésitez pas à nous rejoindre et ad-
hérer aux  

« Arte’Miss de la Drôme » 
 - Assurer la relève des futures chasse-

resses et chasseurs de demain. 

La chasse  

au féminin 

 

Evènements à retenir : 

• Une journée avec chiens d’arrêt organisée par 
Jean-Pierre Russier le 29 juillet à la Touche 

 
• Le 2 septembre Journée conviviale à Comps avec 

les chiens. 
 
• La fête de l'agriculture avec les jeunes agricul-

teurs à Montélier le 3 septembre  
 
• Jean-Pierre Russier nous propose de nous ac-

cueillir à une journée à partager avec la reine 
des bois avec la possibilité de disposer de 3 ou 4 
territoires sur la période fin novembre début 
décembre 

 
• Chasse au grand gibier au féminin à Romeyer 

Date à venir 
 
• Toutes nos sorties de chasse de l'année. Un ca-

lendrier sera établi au fur et à mesure qu'on au-
ra les dates et diffusé par mail ou WhatsApp. 

Qui sommes –nous ? 




